
 PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE DE L’ODYSSÉE, 
TENUE LE 23 AVRIL 2013 AU 169, RUE DAVID, SAINT-AMABLE, À 18 H 30. 

  
 ÉTAIENT PRÉSENT(E)S : 
 

École 
Mylène Lavallée 
Manon Jodoin 
Jacinthe Bélair 
Mélanie Beaudin 

Parents 
Mélissa Bernard 
Mélodie Roy 
Nathalie Poitras 

 
Direction 
Hélène Richard 

 1. Ouverture de l’assemblée à 18 h 30 par Mélodie Roy, présidente 

 2. Questions du public : aucune question 

 3. Lecture et adoption de l’ordre du jour. 

CE 12-13-23 Proposé par Jacinthe Bélair et adopté à l’unanimité 

CE 12-13-24 

4. Adoption du procès-verbal du 26 février 2013 

Proposé par Mylène Lavallée et adopté à l’unanimité. 

 5. Questions afférentes au procès-verbal 

 

Photos scolaires 2013-2014 

La prise de photos scolaires pour 2013-2014 sera le 13 septembre 2013.  Un fond vert est 
choisi afin que les parents puissent choisir eux-mêmes le fond désiré lors de la commande.  
Nous demanderons la possibilité d’avoir une pose avec une chaise et une pose debout ainsi 
qu’un format paysage et un portait.  Les membres devront choisir le fond pour le prochain 
CE. 

Cour d’école 

Hélène Richard nous montre le plan de l’aménagement de la cour d’école et nous explique 
les détails.  Les travaux de lignages devraient être effectués au courant du mois de mai 
2013 ou selon la température.  Le lignage ne peut se faire lorsqu’il pleut. 

 6. Points de décisions et d’adoptions 

CE 12-13-25 

6.1. Code de vie 

Hélène Richard nous explique le code de vie.  Celui-ci est identique pour les trois écoles 
primaires de Saint-Amable, mais la façon de le gérer est propre à chaque école.  Il y 
aura aussi l’ajout du document « Agir et contrer l’intimidation » dans l’agenda.   

La partie concernant l’autorisation parentale pour la publication de photos et vidéos 
doit être plus détaillée même si l’école envoie un consentement très détaillé aux 
parents à chaque début d’année scolaire. 

Proposé par Mélanie Beaudin et adopté à l’unanimité. 

CE 12-13-26 

6.2. Service de garde 

6.2.1. Règlements 

Ajouter le 30 septembre pour les modifications à la fréquentation et l’inscrire 
sur la facturation mensuelle. 

Proposé par Mélissa Bernard et adopté à l’unanimité. 
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CE 12-13-27 

6.2.2. Horaire des journées pédagogiques 

Mylène Lavallée explique les sorties et l’ajout des frais d’autobus. 

Problématique : Hélène Richard nous explique le problème des journées 
« maison » dû au nombre élevé d’élèves versus les locaux disponibles.  Lors des 
journées pédagogiques de novembre, tous les élèves seront en sortie à cause 
des rencontres de parents. 

Suite à la vérification des données du sondage, l’augmentation du nombre de 
sorties extérieures est autorisée par les membres du Conseil d’établissement. 
Mylène Lavallée nous confirmera les nouvelles sorties lors de la prochaine 
rencontre. 

Proposé par Manon Jodoin et adopté à l’unanimité. 

CE 12-13-28 

6.2.3. Frais du Service de garde 

Hélène Richard explique que les frais du service de garde sont les mêmes pour 
les trois écoles primaires de Saint-Amable et que celles-ci demandent 
l’augmentation des frais reliés aux élèves « sporadiques » inscrits au Service de 
garde. 

Il est décidé que les coûts demeurent les mêmes à l’école de l’Odyssée pour 
l’année scolaire 2013-2014, car l’école n’est pas déficitaire contrairement aux 
deux autres écoles. 

Proposé par Mélissa Bernard et adopté à l’unanimité. 

CE 12-13-29 

6.2.4. Calendrier du Service de garde 2013-2014 

Le jeudi 29 août 2013, il n’y aura pas de service de garde pour les élèves du 
préscolaire, mais uniquement pour les élèves du primaire. 

Le vendredi 30 août, il y aura le service de garde pour les élèves du préscolaire 
et du primaire. 

Proposé par Mélissa Bernard et adopté à l’unanimité. 

CE 12-13-30 

6.2.5. Service de dineurs 

Mylène Lavallée explique l’augmentation des coûts reliés au Service des 
dineurs, mais ils ne sont pas encore approuvés par le Conseil des commissaires.   

Mylène Lavallée demande à ce que le coût des dineurs « occasionnels » 
augmente de 0,25 $/enfant, soit majoré à 3,75 $/enfant. 

Proposé par Nathalie Poitras et adopté à l’unanimité. 

CE 12-13-31 

6.3. Mois de l’éducation physique 

Hélène Richard explique les activités prévues pour le mois de l’éducation physique et 
demande aux membres du Conseil l’autorisation de sortir à l’extérieur pour certaines 
activités durant le mois de mai.  Ces activités se feront sur une base volontaire et selon 
l’enseignant.  Une autorisation parentale sera expédiée aux parents pour les groupes 
qui veulent participer à ces activités extérieures. 

Proposé par Nathalie Poitras et adopté à l’unanimité. 

 

6.4. Sorties des groupes 

L’école demande l’autorisation aux membres du Conseil d’établissement afin de faire 
ces sorties, à savoir : 

 Projet de visite avec les correspondants des élèves (2e, 3e et 5e années).  Les frais 
d’autobus seront assumés par l’école. 

 Sorties de fin d’année pour les élèves de 1ère à 6e années pour aller à la piscine 
durant les heures de classe à Varennes.  Voici les dates et l’horaire : 

17 juin :  2e et 6e années  
18 juin :  1ère et 4e années 
19 juin :  3e et 5e années 
20 juin :  en cas de pluie 
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 6.4 Sorties des groupes (suite) 

CE 12-13-32 

 Au cours du mois de juin, les élèves de 2e années et les enseignantes (Audrée 
Charbonneau et Jacinthe Bélair) veulent faire une sortie en bicyclette jusqu’au Parc 
Comtois sur la rue Ouellette pour un pique-nique et les parents sont invités.  Les 
détails sont à venir lors de la prochaine rencontre du Conseil. 

Proposé par Mylène Lavallée et adopté à l’unanimité. 

CE 12-13-33 

6.5. Entrée progressive des maternelles 

Hélène Richard nous explique la rentrée progressive des élèves de maternelles qui se 
fera sur trois jours. 

1ère journée :  2 groupes en avant-midi sans service de garde ni autobus afin que 
les parents se présentent avec leur enfant. 

2e journée :  2 groupes avec autobus pour retour à la maison seulement et 
service de garde. 

3e journée :  2 groupes avec arrivées et départ en autobus et service de garde. 

Proposé par Mélanie Beaudin et adopté à l’unanimité. 

CE 12-13-34 

6.6. Grille horaire (temps alloué à chaque matière) 

Hélène Richard nous explique la grille horaire.  Le temps de musique sera diminué pour 
augmenter le temps d’éducation physique.  Nous aurons 1 enseignant en musique à 
temps plein et 2 enseignants en éducation physique à temps plein. 

Proposé par Mélissa Bernard et adopté à l’unanimité. 

CE 12-13-35 

6.7. Demande d’un parent de plus au Conseil d’établissement 

Le conseil demande à avoir un parent et un membre du personnel de plus sur le Conseil 
d’établissement.  La présidente, Mélodie Roy, écrira une lettre conjointement avec la 
direction afin de justifier l’ajout d’un parent et d’un membre du personnel (un 
enseignant de plus). 

Proposé par Nathalie Poitras et adopté à l’unanimité. 

 7. Points d’information 

 

7.1. Semaine du Service de garde 

Le Service de garde a reçu un don très généreux afin d’organiser la semaine du service 
de garde le 16 mai.  L’argent a servi à acheter et louer des jeux gonflables, activités, 
maquillage, jeux animés, etc.  Les Services de garde de l’Envolée et du Sablier se 
joindront à nous. 

Nous tenons à remercier monsieur Stéphane Williams de ce généreux don! 

 

7.2. Clientèle 2013-2014 

7.2.1. Service de garde 

Service de garde - régulier :  265 élèves 

Dineurs :   90 à 100 élèves 

Sporadiques :    30 à 40 élèves 

7.2.2. École au 31 mars 2013 (clientèle sera réajustée au 31 mai) 

Maternelle : 99 élèves (5 groupes) 

1ère année : 87 élèves (5 groupes) 

2e année :  56 élèves (3 groupes) 

3e année :  72 élèves (4 groupes) 

4e année :  60 élèves (3 groupes) 

5e année :  55 élèves (3 groupes) 

6e année :  62 élèves (3 groupes) 

7.2.3. Maternelle 4 ans : 88 élèves 
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7.3. Acte d’établissement 

Hélène Richard nous explique l’acte d’établissement et nous mentionne qu’elle a reçu 
le document.  Nous sommes une école constituée de classes préscolaires et de classes 
primaires de 1re  à la 6e année. L’acte sera affiché dans l’entrée principale de l’école. 

 

7.4. Règle de régie interne 

Il faudra refaire la règle de régie interne lors de la prochaine rencontre du Conseil 
d’établissement.  Une copie sera expédiée aux membres afin que la direction et la 
présidente se rencontrent.  La date limite pour remettre les modifications est le 15 mai. 

 

7.5. Politique relative aux objectifs, principes et critères de répartition des ressources 

Hélène Richard nous explique la politique afin que les membres du Conseil 
d’établissement soit au courant de celle-ci et aussi comprendre les termes très 
techniques utilisés dans ce document. 

 

8. Parole au représentant du comité de parents 

• Points à surveiller au Conseil d’établissement 

• Activités de formation 29 avril 2013 

• Formation concernant le budget des écoles le 8 mai 2013 

• Substitut au représentant du Comité de parents pour 2013-2014 

• Madame Poitras considère que les membres du Conseil d’établissement ne se 
rencontrent pas assez souvent à comparer aux réunions du Comité de parents.  Il 
est convenu qu’il y aura des rencontres mensuelles pour 2013-2014 afin de 
combler ce manque. 

 

9. Parole à la responsable du Service de garde 

Rien à mentionner. 

 

10. Parole aux enseignants 

Préscolaire :  Le représentant du Zoo de Granby est venu montrer les reptiles aux élèves et 
une sortie à la Ferme du bassin à venir.  La rencontre des futurs élèves de maternelle aura 
lieu le 31 mai 2013. 

Primaire : Bibliothèque « Aux mille feuilles » et un concours de dessin afin de trouver un 
logo.  Le calendrier est chargé pour le mois de mai : Défi Pierre Lavoie, concours 
« pompiers d’un jour ». 

Nous remercions les pompiers du Service des incendies de Saint-Amable de faire cette 
activité avec nos élèves. 

 

11. Parole au personnel de soutien 

Rien à mentionner. 

 

12. Varia 

Question : Quelles sont les procédures lors d’une panne électrique? 

Réponse : 

La direction communique dès que possible avec la personne responsable de la Commission 
scolaire des Patriotes.  Cette personne communique avec un représentant d’Hydro-Québec 
afin d’obtenir le temps estimé de la panne.  L’école reste ouverte tant et aussi longtemps 
que la chaleur le permet.  La direction reste en constante communication avec la 
Commission scolaire des Patriotes afin d’analyser la situation de minute en minute.  Si 
Hydro-Québec nous annonce que la panne se prolonge et qu’il est impossible pour les 
élèves de diner, le comité des mesures d’urgence de la Commission scolaire des Patriotes 
évalue la possibilité d’annuler les activités et de retourner les élèves à la maison. 

 13. Levée de l’assemblée à 21 h 24 
 

 
Hélène Richard, directrice  Mélodie Roy, présidente 

 


